Anmeldung

Aufgrund der begrenzten Kapazitäten (65 Plätze) ist eine Anmeldung erforderlich. Bitte melden Sie sich bis spätestens 12. Mai 2025 unter www.intensiv-web.de verbindlich an.

Die Teilnahmebestätigung erhalten Sie umgehend per E-Mail.

Eine Stornierung der Teilnahme ist ebenfalls bis 12. Mai 2025 möglich unter www.intensiv-web.de

Fortbildungspunkte

Für die Veranstaltung wurden 4 Fortbildungspunkte bei der Bayerischen Landesärztekammer beantragt.

Die Veranstaltung wird freundlicherweise unterstützt von den Firmen

Sysmex (1000 €)Fresenius (500 €)Cytosorbent (500 €)Löwenstein (500 €)

Kontakt





BARMHERZIGE BRÜDER Krankenhaus München

Ordenskliniken München-Passau gGmbH BARMHERZIGE BRÜDER Krankenhaus München

Klinik für Anästhesiologie und Intensivmedizin Chefarzt Dr. Franz Brettner, MHBA Romanstraße 93, 80639 München Tel. 089 1797-2201, Fax 089 1797-2215 www.barmherzige-muenchen.de

ANFAHRT

- S-Bahn bis Laim, dann die Omnibuslinien 51 oder 151 bis Romanplatz
- Straßenbahnlinie 16 oder 17 bis Romanplatz (auch ab Hbf)
- Omnibuslinie 51 ab Moosach Bahnhof oder Buslinie 151 ab Westfriedhof bis zum Romanplatz
- U1 bis Rotkreuzplatz, dann die Straßenbahnlinie 12 bis Romanplatz
- Gebührenpflichtige Parkplätze in hauseigener Tiefgarage stehen zur Verfügung



21. NYMPHENBURGER SYMPOSIUM INTENSIVMEDIZIN

Mittwoch, 14. Mai 2025, Beginn 17:00 Uhr Konferenzspange, Raum 1 Barmherzige Brüder Krankenhaus München Romanstr. 93, 80639 München





Sehr geehrte Kolleginnen, sehr geehrte Kollegen,

erstmalig präsentieren die Kliniken für Anästhesiologie und Intensivmedizin des Barmherzige Brüder Krankenhauses München sowie des Klinikums Dritter Orden München-Nymphenburg gemeinsam als Ordenskliniken München-Passau gGmbH unser etabliertes Intensivmedizinisches Symposium, natürlich wie immer am gewohnten Ort. Wie auch die letzten Jahre, haben wir zum 21. Nymphenburger Intensivsymposium renommierte Expertinnen und Experten in die Romanstr. 93 in München eingeladen, die Ihnen hochinteressante Themen aus unserem intensivmedizinischen Alltag vortragen. Prof. Christian Hönemann aus Vechta stellt einen neuen Ansatz zur frühzeitigen Erkennung der Sepsis ("ICIS-Score") vor, der unsere Diagnostik revolutionieren könnte. Es freut uns sehr, dass wir Ao. Univ.-Prof. Dr. Wilfred Druml aus Wien gewinnen konnten, der zu einem häufig kontrovers diskutierten Thema, der "KM- induzierten Nephropathie", sprechen wird und dabei die Frage beantwortet, ob dieses Phänomen wirklich existiert. In einem dritten Referat wird Dr. Dr. Silke Schelenz aus dem Gesundheitsreferat München über ihre jahrzehntelange Erfahrung als Mikrobiologin in Großbritannien berichten, wo dieses Fachgebiet eng verzahnt mit der Intensivmedizin ist. Sie wird uns dabei mittels des Themas "Herausforderungen alter und neuer Infektionen" einen Einblick in die mikrobiologische Diagnostik gewähren.

Wir freuen uns auf spannende Vorträge und eine angeregte Diskussion und wie immer gibt es eine kleine Brotzeit zur Stärkung.

Dr. Franz Brettner, MHBA

Chefarzt der Klinik für Anästhesiologie und Intensivmedizin Barmherzige Brüder Krankenhaus Dr. Nikolaus Rank

Chefarzt der Klinik für Anästhesie und Intensivmedizin Klinikum Dritter Orden München-Nymphenburg

Programm

16.30 - 17.15 Uhr

Anmeldung und Stehempfang

17.15 - 17.20 Uhr

Begrüßung und Einführung

Dr. Franz Brettner und Dr. Nikolaus Rank

17.20 - 18.10 Uhr

Frühzeitige Erkennung der Sepsis - "ICIS-Score"

Prof. Christian Hönemann

18.10 - 19.00 Uhr

KM - induzierte Nephropathie

Ao.Univ.-Prof. Dr. Wilfred Druml

19.00 - 19.20 Uhr

Pause

19.20 - 20.10 Uhr

Herausforderungen alter und neuer Infektionen

Dr. Dr. Silke Schelenz

20.10 - 20.40 Uhr

Diskussion und Feedback

Referenten

Prof. Dr. Christian Hönemann

Chefarzt der Abteilung für Anästhesie und operative Intensivmedizin

Klinik für Anästhesiologie und Intensivmedizin St. Marienhospital Vechta

Ao. Univ.-Prof. Dr. Wilfred Druml

Professor für Universitätslehrgang Intensivpflege Medizinische Universität Wien

Dr. Dr. Silke Schelenz

(PhD, MSc, FRCPath, DipHIC, FECMM)
Fachärztin für Medizinische Mikrobiologie,
Virologie und Infektionsepidemiologie
Gesundheitsreferat Landeshauptstadt München,
Gesundheitsschutz, Hygiene und Umweltmedizin
GSR-GS-HU-IHM, Infektionshygiene

Dr. Franz Brettner, MHBA

Chefarzt der Klinik für Anästhesiologie und Intensivmedizin Barmherzige Brüder Krankenhaus München Vorsitzender Nymphenburger Symposium Intensivmedizin

Dr. Nikolaus Rank

Chefarzt der Klinik für Anästhesie und Intensivmedizin Klinikum Dritter Orden München-Nymphenburg